

ればならないのだと思います。

——トランプ大統領は日米安全保障条約に関する「我々は日本を守らなければならないが、日本は我々を守る必要がない」と苦言を呈しました。

小野寺 これはトランプ大統領が極めて正確なことを言っているのであって、逆に日本国民の皆さんがそれをどう考えるかです。米国からすれば日本安保は片務的で非常にいびつに見えるでしょう。そこで安倍政権下では集団的自衛権の行使容認など、平和安全法制を前進させ、この問題を

少しずつ解消しようと努力してきましたわけです。

長島 とはいって、日本には5万~6万人の米軍が駐留しており、日本の自衛隊と合わせて西太平洋での日米の抑止力が担保されている。だから日本安保はお互いにとつてワインなはずなんです。

特に昨今、米国は中国を史上もつとも手ごわい戦略的競争相手と規定しています。中国との競争に勝つためのパートナーとしては、インド太平洋地域ではやはり日本が一番重要だと考えるでしょう。

台湾有事の危機は確実に高まっている

——国防次官候補のエルブリッジ・コルビー氏は、日本の防衛費をGDP比3%に引き上げるべきだと主張するなど、さらなる負担を求めています。長島 彼は以前、シンポジウムで「米国の納税者たちに『日本はこれしかやっていないのかそこまでよく見てやらないと、手じまいにできない。彼の生命に関わってくる。だからそこまでよく見てやらなければ、彼の抗争を終わらせるために、真ん中に入つて手打ちをさせる大親分が必要だ』ということでしょう。結局、今も平和は力によつてもたらされるという現実を、さまざまと見せつけられている思いです。

長島 ウクライナにとつてはあまりに理不尽な状況で胸が痛みます。このような国際政治の現実を直視することも大事です。したがつて、絶対に侵略されではない。侵略有防ぐ抑止力が重要です。——戦争に巻き込まれないためにはどうすればいいですか。小野寺 やはり抑止力を高めることです。それにはいざという時に日本側につく仲間を増やすことです。豪州や韓国、インドはとても大事な国です。あとはNATOを味方につけます。NATOは地域条約なので日本は入れませんが、防衛装備の協力など、ある種の「血の同盟」を結べばいい。日本の部品がなければ、NATOで戦闘機が飛ばないような状況を作るわけです。

長島 日米間でもDICKASという仕組みでミサイル等の共同開発・生産を進めています。これに加えて韓国や豪州など域内の同志国を巻き込んで防衛装備のサプライチェーンを強靭化することで、抑止力強化を図つていきたい。

——対中国の外交では、石破総理が5月にも訪中するのではないかとの見方もあります。小野寺 まずは日米関係を中心据えて、その上で中国と話し合おうがいいでしょう。長島 米国側の対中姿勢も固まっていません。我が国としては中国と向き合う前に日米同盟の強化と共に、東南アジ

ではなく、必要な防衛力整備を積み上げていった結果、GDP比で約2%になつたという

ことなんです。財源について所得税にかかる復興税の一

部を振り替えるとか、たばこ

税を引き上げるなど、すでに形はできています。あとは本

きだと主張していますから。

——それだけ台湾有事の可能性が高まっている?

小野寺 中国は手を緩めず、着実に圧力をかけています。

長島 中國とロシアは戦略的な連携を深めており、台湾海峡で何かあつた時には、ロシアが介入してくる可能性もあります。

一方、ウクライナ侵略の終りで、韓国も深刻に受け止めているでしょう。ウクライナ侵略には北朝鮮からロシア側に軍が派遣されています。つ

小野寺 ロシアの動きに関しては、韓国も深刻に受け止めているでしよう。ウクライナ侵略には北朝鮮からロシア側に軍が派遣されています。つ

小野寺 ロシアの動きに関するアが介入してくる可能性もあります。

小野寺 ロシアの動きに関するアが介入してくる可能性もあります。